

Der Autoklau hat nicht nur in der unmittelbaren Grenzregion stark zugenommen. Viele Autohaus-Betreiber aber auch andere Unternehmer und Handwerker denken über gemeinsame Sicherheitskonzepte nach. Aber vor allem fordern sie die Politik heraus.

## Dreiste Kriminelle gehen zu weit

Nicht nur an der Grenze klagen Firmen über hohe Verluste. Insbesondere durch Autoklau. Einige verschärfen die Sicherheit. Andere fordern mehr Unterstützung von den Politikern.

VON RALPH SCHERMANN & PRANE OTHE

Fast 400 Liter Diesel wollten die ner Spedition im Oberland stehlen. Aber die Polizei war schon vor ibnen da. Als der Skoda mit dem tschechischen Kennzeichen aufs Betriebogelande fahr, schnappte die Falle zu. Das liegt schon ein paar Monate zurück. Selten läuft es so gut. Thomas Elitzsch, Besitzer eines Autohauses in Kamenz, bülke im September ein hochwertiges Testgerät ein, das vom Firmengelände gestohlen wurde. In nur fünf Monaten wurden vom UM-Autohausen ten wurden vom VW-Autohaus-Areal an der Windmithle drei teure Areal an der Windmithle drei teure Flow gestohlen. Einmal scheiterten die Diebe, aber Sachschaden mach-ten sie trotzdem. Das kann so nicht weitergeben", gab Toomas Elizsch im September zu Proto-koll. Man beuge vor, wo man kann, aber offenbar seien die Täter auch technisch immer ein Schritt weiter. "Wir kommen um einen gemeinsa-men. Wachschultz im Gewerbege-biet wohl nicht herum", so Thoomas Elizsch. Zustande gekommen ist er bisher nicht. Noch nicht.

hister nicht. Noch nicht.

Auch Handwerksmeister Knut
Scheibe klingt verbitten. Er hatte
bereits vor zwei Jahren darauf hingewiesen, dass Handwerker durch
Grenzkriminalität hohe Verluste Grenzknmunalität höhe Verniste hinnehmen mitissen, lekt leind er deutlicher: "Wenn Kollegen in Kommunsen enläng der Grenzen zu Tschechien und Polen bereits sechs-, siebenmal ausgeraubt wur-



den, dann sind sie in ihrer Existeratedruht." Da koche die Wut hoch, bestätigt der Präsident der Handwerkskammer Dresden, Jorg Districh. Eine Umfrage unter 532 Firmen zeigt: 31 Prozent der Betriebe im Kammerbezirk Dresden sehen die kriminelle Bedrobung schlimmer als 2013. Immer mehr Firmen werden Opfer von Einbrütchen. Als Spitzenreiter schätzen 60 Pruzent werden Opfer von Sinbrüchen. Als Spitzenreiter schätzen 60 Pruzent der Handwerker im Landkreis Cöblitz die Lage schlecht ein. Im Landkreis Bautzen sind es zwar weniger, aber auch hier ist jeder fünfte Unternehmer ernsthaft besorgt über die Sicherheit. Vor allem Pahrzesig und Baufirmen stehen im Visier der Canner. Der wirtschaftliche Schaden sei immens, so Dittrich. Von September 2011 bis September

2012 entstand im Kammerbezirk Schaden von 1,35 Milliomen Buro.
Ein nicht genannt werden wollender Mitarbeiter einer Metallhaufinna empfort sicht "is kann doch nicht sein, dass unsere Werkstätten zu Hochscherheitstrakten werden müssen" Bei him suchten Diebe nach Rupfer, auch er habe sich längst besser abgesichert. "Dafür brauche ich nicht erst Beratung." Was seitens der Kriminalpolizet zwar oft, aber nicht gern gehört wird Fast immer entdecken die Baperten bei Kontrollen doch Schwachstellen an Türen und Fenstern. Womöglich auch deshalb hat trotz Anstiegs der Grenzkriminalität die Polizeitschlet nach glessen. "Die Beamten tun mir mar leid, was sollen sie denn machen", sagen

Pür ihn ist die Politik verantwort-lich, deren Grenzöffnung eine "hei-lige Kuh" sei. "Die darf offenbar nicht geschlachtet werden."

## Zu schnell auf freiem Fuß.

Unternehmer fordern mehr Pra Unternehmer fordern mehr Pri-serz von Landes und Bundespoli-zei. Knut Scheibe: "Da muss auch technische Überwachung her, da muss der Stellenwert der Beamten aufgewertet werden. Und ein fest-genommener Dieb darf nicht schneller wieder auf freiem Puß-sein als der Folizist Feierabend hat." Conny Stiehl, Präsident der Folizieidirektion Gefitz, kennt die Sicht, ist aber an Gesetze gebun-Sicht, ist aber an Gesetze gebun-den. Er kann bereits auf Erfolge geden. Er kann bereits auf Erfolge gogen die Grenzkriminalität verweisen, auf enges Zusammenwirken
mit den Dienststellen jerseits der
Neiße. Vor allem aber sie rauf Mihilfe der Bevolkerung angewiesen
und für Hinweise dankhar. Auch
Handwerkskammen appellieren
an Misgleder, Firmen starker zu sichern und Warhdienste einzusetzen. Jorg Dittrich sieht das zugleich
als Forderung. So eine Prävention
sollte vom Land finanziell unterstitzt werden. Auch darüber wird
Thomas Elitzsch, der Autohausbetreiber in Kameru, mit der Politik Thomas Ellitzsch, der Autohausbe-treiber in Kameru, mit der Politik im Gespräch bleiben. Am 17. Janu-ar, so hört man, soll es in Kameru eine Runde mit Landiagsabgeord-neiten Aloysius Mikwauschk, Staats-sekretär Michael Wilhelm und Poli-zeipräsident Comy Stiehl geben. Das durfte interessant werden. — Auf ein Wort